
 

27ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DOS 1 

BOIS - CBH BOIS 2 

Aos oito dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às nove horas, presencialmente 3 

no Auditório da DPGPI - IF Goiano - Rua do Pequi, Residencial Gameleira, Rio Verde -4 

GO, teve início a Vigésima Sétima Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do 5 

Rio dos Bois - CBH BOIS, com a participação dos membros e convidados constantes nas 6 

listas de presença anexas.  Item 1. Abertura da Sessão. O Sr. Reginaldo Passos - 7 

Presidente do CBH BOIS cumprimentou todos os presentes, informou as pautas a serem 8 

tratadas e externou os pedidos de inserção à pauta: Aprovação do Relatório Anual das 9 

Atividades de 2022 do PROCOMITES e Aprovação/Definição do Plano Anual de 10 

Atividades 2023 PROCOMITES - Sra. Maria Aparecida de Souza Araújo - SEMAD; Pedido 11 

de Outorga de Captação Ribeirão Rio Verdinho – Nilo Carlos Susstrunk - BRF; Ações de 12 

Cumprimento do Acordo de Alocação Negociada de Água – Yara Vanessa e Paulo 13 

Almeida/Saneago. Foi colocada em votação as inserções, sendo aprovadas por 14 

unanimidade. Na sequência o Presidente colocou em votação a solicitação de vaga de 15 

suplente da PCH YPÊ junto ao Comitê, que foi aprovada pelo plenário e na oportunidade 16 

apresentou o seu representante, o Sr. Caio Guimarães Denis, informou que a SEMAD 17 

encaminhou ofícios para a Secretaria Executiva a fim de alterar seus representantes, 18 

sendo eles: Sra. Maria Aparecida Souza Araújo - Titular e o Sr. Marcos Francisco Cabra 19 

- Suplente; Sr. Fabricio de Campo Aires Silva - Titular e o Sr. Marcos Aurélio Gomes 20 

Antunes - Suplente. Item 2. Aprovação da Ata da 26ª Reunião Ordinária do CBH BOIS: 21 

O Sr. Phelipe Cunha - Secretaria Executiva expôs, em “modo apresentação”, a Ata da 26ª 22 

Reunião Ordinária do CBH dos Bois e ressaltou que a minuta foi encaminhada para todos 23 

os membros previamente para apreciação. O Presidente colocou a Ata em regime de 24 

votação, sem nenhuma objeção contrária, a Ata foi aprovada com as devidas alterações. 25 

Item 3. Aprovação do Relatório Anual de Atividades 2022 PROCOMITÊS: O 26 

Presidente transferiu a palavra para a Sra. Maria Aparecida de Souza Araújo - SEMAD 27 

para dar início a apresentação, informou que o estado de Goiás aderiu ao PROCOMITÊS 28 

por meio do decreto nº 8.887, de 20 janeiro de 2017, ressaltou que o aporte financeiro 29 

advém do cumprimento das metas exigidas pelo Programa Nacional de Fortalecimento 30 

dos Comitês de Bacias Hidrográficas - PROCOMITÊ.  Externou que o contrato do 31 

PROCOMITES encerrará em setembro de 2023 e o prazo para entrega da primeira etapa 32 

referente ao relatório anual de atividades de 2022 e o plano de trabalho anual para 2023 33 



 

será dia 31 de março. Comunicou que o contrato do PROCOMITÊ será unificado ao 34 

PROGESTÃO. Compartilhou, em “modo apresentação", o Relatório Anual de Atividades 35 

2022 PROCOMITÊS para apreciação e contribuições. Iniciou apresentando a proposta 36 

com seus respectivos indicadores de ações realizadas, sendo: 1. Participação de Cursos 37 

EAD ANA; 2. Participação no Encontro Nacional dos Comitês de Bacias Hidrográficas - 38 

XXIV ENCOB 2022; 3. Aprova a Proposta de Enquadramento - Deliberação 019/2022; 4. 39 

Aprova a revogação do Art. 2º da Deliberação 05/2017 que alterou o número de Reuniões 40 

Ordinárias do CBH BOIS; 5. Deliberação 020/2022; Avaliação e Fiscalização do contrato 41 

017/2021 referente a contratação da empresa Completa Consultoria e Assessoria LTDA 42 

- Secretaria Executiva; 6. Revisão dos Artigos 5º e 6º da Deliberação nº 018, de 30 de 43 

setembro de 2021 Escassez Hídrica do Ribeirão Abóboras. Destacou que, para o 44 

recebimento integral do aporte financeiro, todos os membros deverão se capacitarem, 45 

impreterivelmente os novos membros, cujo prazo para realização de qualquer curso 46 

ofertado pela Agência Nacional de Águas (ANA) é de até 120 dias após seu ingresso no 47 

Comitê. Ressaltou que é fundamental que os membros se capacitem. Informou que dentro 48 

da plataforma da ANA contempla o sistema EAD, que são diversos cursos de capacitação 49 

com ambiente virtual de aprendizagem, que possibilita o fácil acesso aos conteúdos. Na 50 

sequência iniciou a leitura do relatório, destacando o item 4, que revogou o artigo 2º da 51 

Deliberação 05/2017, a fim de tornar viável o cumprimento da meta em permanecer duas 52 

reuniões ordinárias por ano. Destacou o item 5, onde foi constituída uma comissão de 53 

avaliação e fiscalização para supervisionar todos os pagamentos relativos à execução 54 

dos trabalhos da Secretaria Executiva Completta e, trimestralmente, essa comissão se 55 

reúne analisa e emite parecer conclusivos para que os pagamentos sejam liberados, a 56 

Sra. Cida Araújo – SEMAD concluiu a apresentação do relatório e passou ao próximo item 57 

da pauta. Item 4. Definição/ Aprovação do Plano Anual de Atividades 2023 58 

PROCOMITÊS. A Sra. Maria Aparecida Araújo - SEMAD explicou a dinâmica do sistema 59 

de pontuação do comitê. Expôs, em “modo apresentação”, a proposta para o plano de 60 

trabalho para o ano de 2023, iniciando com quadro de indicadores de ações, sendo: 1. 61 

Capacitações/Cursos; 2. Implementação da Cobrança pelo uso da água; 3. Estabelecer 62 

ações do Grupo de Trabalho de Acompanhamento nas bacias hidrográficas dos Ribeirões 63 

Abóbora, Lage e Rio Verdinho; 4. Estabelecer ações do Grupo de Trabalho para o estudo 64 

da viabilidade de implantação da Cobrança pela utilização dos recursos hídricos CBH 65 

Bois; 5. Eleição de membros no Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio dos Bois; 6. 66 

Contratação da empresa para atuar como Secretaria Executiva - dando apoio ao 67 



 

Funcionamento do Comitê; 7. Criação do Grupo de Trabalho para dar apoio a revisão do 68 

Plano de Bacia do CBH Paranaíba. Após a explanação colocou-se à disposição para que 69 

os membros fizessem suas contribuições e, como não houve solicitação de alteração ou 70 

inclusão, passou a palavra para o presidente. O Sr. Reginaldo Passos presidente colocou 71 

em votação o Relatório Anual das Atividades 2022 o Plano Anual de Atividades 2023 - 72 

PROCOMITÊS, em regime de votação, não houve manifestações e os mesmos foram 73 

aprovados por unanimidade. Item 3. Apresentação do prognóstico climatológico para 74 

bacia em 2023 - André Amorim - CIMEHGO O Sr. André Amorim - CIMEHGO saudou a 75 

todos e deu início à exposição. Destacou sobre os aspectos hidrológicos do município de 76 

Rio Verde. Enfatizou que a CIMEHGO lida com todos os eventos naturais críticos como: 77 

queimadas, inundações e seca. Explicou que o fenômeno La Nina findou, após o fim do 78 

fenômeno indicava uma transição para condição de neutralidade e que para o segundo 79 

semestre havia fortes indícios de El Niño. Destacou que o setor produtivo era importante 80 

para o estado de Goiás e que, apesar da abundância de chuvas, tem havido escassez de 81 

chuvas em alguns locais, atrasando o plantio na região. Explicou como esses dois 82 

fenômenos climáticos interferem no ciclo das chuvas e, já em 2023, mudarão 83 

completamente o panorama climático do Brasil. Informou que para o estado de Goiás não 84 

existia um padrão e que CIMEHGO monitorará, mas que o fenômeno El Nino poderá 85 

agravar a seca na região Centro - Norte do Brasil. Dando continuidade, expôs em “modo 86 

apresentação” os mapas com modelos que mostravam os impactos das condições 87 

climáticas em cada trimestre de 2023. Informou que o site da CIMEHGO disponibilizava a 88 

previsão a todos os municípios quinzenalmente, e que é uma importante fonte de 89 

informação para o agronegócio e com o acesso gratuito. Observou que no mapa que a 90 

cidade de Jataí foi bastante penalizada com as chuvas de 2022, com isso, houve atrasos 91 

no plantio e na colheita e que o cenário para 2023 é semelhante. Relembrou que o 92 

Governo de Goiás lançou a operação “Nordeste Solidário", que foi elaborada devido às 93 

previsões que indicavam precipitações acima da média para Nordeste e Centro-Norte do 94 

estado, a iniciativa contou com diversas entidades, a fim de reduzir danos e garantir a 95 

segurança de toda a população dos municípios em risco em meio ao período chuvoso. 96 

Mencionou que foram seis meses de planejamento do projeto e que trouxe essa reflexão, 97 

junto ao comitê, para que pudessem aproveitar essas discussões para planejar e 98 

desenvolver estratégias para lidar com o período crítico da seca.  Dando continuidade, 99 

mostrou nos mapas como será a distribuição das chuvas em 2023. Informou que as 100 

temperaturas sob influência do El Niño estarão acima da média, o que levará ao aumento 101 



 

do consumo de água e que o frio não será intenso. Apresentou gráficos da precipitação 102 

acumulada e climatologia de fevereiro de 2023 de alguns municípios do Estado de Goiás. 103 

Observou-se que as chuvas diminuíram nos últimos 10 anos, citando Rio Verde e Jataí, 104 

onde as chuvas irregulares têm se permeado. Exibiu a ferramenta “monitor de seca”, 105 

inspecionado pela Agência Nacional de Águas e Saneamento Básico – ANA, que controla 106 

o comportamento dos períodos de seca em todo o território brasileiro, confirmando 107 

persistência da seca no sudoeste do estado de Goiás, por isso será necessário 108 

planejamento para minimizar os riscos. Informou que os municípios de Rio Verde e Jataí 109 

estavam entre as principais economias do Estado de Goiás e que ocupam um lugar 110 

importante no agronegócio, questionou o que aconteceria com a produção agrícola na 111 

ausência de água. Destacou o programa “Produtor de Águas”, no qual se propõe a 112 

recuperar e proteger as nascentes de Rio Verde, que deveria ser adotado em todas as 113 

bacias hidrográficas do estado. Dando continuidade, apresentou como modelo de 114 

monitoramento os dados da vazão do rio Meia Ponte, que mostrava reduções médias 115 

diárias do volume de captação. Enfatizou que o impacto da seca não se limitaria ao 116 

abastecimento público de água, mas também afetaria toda a cadeia alimentar, sem 117 

chuvas significativas, a produção agrícola e industrial sofreria impactos e a economia seria 118 

afetada diretamente. Destacou que é de responsabilidade de todos fazer a cobrança de 119 

um planejamento adequado para evitar as problemáticas causadas pela seca. Agradeceu 120 

a atenção de todos, finalizou a apresentação e abriu espaço para perguntas Item 4. 121 

Apresentação do Aproveitamento Hidrelétrico Pequena Central Hidrelétrica Ponte 122 

Pedra II - RV Energia O Sr. Caio Guimarães Denis - PCH YPÊ saudou a todos e, em 123 

“modo apresentação", exibiu a contextualização histórica com abordagem (Processo n° 124 

4782/2015) - Declaração de Reserva de Disponibilidade Hídrica e Proposta ao Conflito de 125 

Usos da Água: Grupo KAYAK de Canoagem (Processo n° 2377/2017).  Comunicou que 126 

a RV Energia trouxe uma proposta para conciliar os dois empreendimentos, sendo 127 

primeiro: acesso e rota para canoagem; seria instalado um ponto de entrada e saída para 128 

os canoístas, com cerca de 7km, assim buscando manejo adequado da área protegida. 129 

Segundo ponto: a empresa se comprometeu a abrir as comportas entre os meses de 130 

março e dezembro para promover a canoagem. Terceiro ponto: incluir o canal de 131 

comunicação como os grupos de canoagem para comunicar aos praticantes sobre a 132 

viabilidade e cronograma para a navegação em questão. Quarto ponto: durante o período 133 

de obras, à RV Energia se reservará ao direito de avaliar a segurança de navegação nos 134 

trechos previstos para TVR e finalizou que a RV Energia realizará melhorias estruturais, 135 



 

garantirá atividades turísticas conscientes e sustentáveis e elaborará um plano de 136 

desenvolvimento turístico local em conjunto com a administração pública. Concluiu a 137 

apresentação e agradeceu a oportunidade de participar da reunião. Item 5. 138 

Apresentação Histórico de discussão e dos relatos do extinto grupo GT Conflito 139 

criado pela Portaria nº03, de 16 de agosto de 2018. O Presidente convidou o Sr. 140 

Fabricio Aires - SEMAD para dar início a apresentação. Agradeceu a presença de todos 141 

e explicou por que o Grupo de Trabalho havia suspendido suas discussões. 142 

Complementando a Sra. Yara Vanessa - Saneago destacou que, apesar da inexperiência 143 

do grupo de trabalho, o estudo foi realizado e o relatório não foi concluído na época. O Sr. 144 

Fabricio Aires – SEMAD destacou que o foco da apresentação era para que o grupo de 145 

trabalho retomasse essas duas questões, uma vez que o processo estava parado na 146 

SEMAD aguardando novos estudos técnicos para iniciar uma nova avaliação da 147 

concessão de outorga. Expôs, em “modo apresentação", aspectos históricos relevantes e 148 

informou que os conflitos pelo uso da água na bacia começaram em 2015 com o 149 

empreendimento Pequena Central Hidrelétrica Ponte de Pedra I (Processo Outorga - 150 

DRDH - 4782/2015), e em 2017 com a Equipe de Canoagem Cabeça Verde (Processo de 151 

Informação - 2377/2017). Destacou que em 2018 o assunto foi encaminhado ao comitê, 152 

a partir disso, o grupo de trabalho foi instituído pela Portaria nº 03 de 16 de agosto de 153 

2018.  Relatou como ocorreu a primeira reunião do grupo de trabalho e seguido de visitas 154 

técnicas de alguns membros do grupo a Paraúna, Rio Verde e ao PCH Ponte da Pedra I. 155 

Enfatizou que em 2020 a SEMAD retomou as discussões com os empreendimentos, mas 156 

não avançou. Em 2021, RVG Energia, Grupo de Trabalho e entidades se reuniram, mas 157 

as discussões não avançaram, desde então o processo encontra-se parado na Secretaria 158 

de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável. Relatou que faltavam 159 

muitas informações e a SEMAD estava organizando todas as documentações do CBH 160 

Bois que serão incluídos no Processo SEI (Sistema Eletrônico de Informações). Exibiu 161 

mapas e fotos da localização da área, dizendo que, devido às condições físicas de 162 

desnível com quedas e corredeiras, os empreendimentos tinham os mesmos pontos de 163 

uso, havendo disputa das atividades. Concluiu que, o objetivo da apresentação era 164 

retomar as discussões, permitindo que o Grupo de Trabalho retomasse os trabalhos para 165 

que sejam finalizados os processos pendentes. O Presidente agradeceu o Sr. Fabrício 166 

Aires - SEMAD pela apresentação e comunicou que teria que se ausentar e convidou o 167 

Sr. Édio Damásio da Silva Júnior – Vice-presidente do CHB Bois para dar continuidade 168 

às pautas. Pediu a palavra o Sr. Klener Alves Rocha Junior – CODERV, lembrou que 169 



 

durante as discussões do plano o comitê criou um grupo de trabalho específico para 170 

discutir o turismo na região, e Ponte Pedra foi um dos assuntos do grupo. Salientou que 171 

deveriam considerar o meio ambiente e recursos hídricos como prioridade. Destacou que 172 

a pauta trazia como prioridade o empreendimento, não fazia sentido falar do 173 

empreendimento se representantes do turismo, canoagem, sindicato rural, universidades 174 

não estiverem presentes. Complementando a fala o Sr. Thiago Castro de Oliveira - FAEG 175 

ressaltou que a pauta foi voltada apenas para os canoístas, sendo que os 176 

empreendimentos irão afetar diretamente uma área em expansão na agricultura em 177 

potencial de grande escala, o que também gerará conflitos e poderia vir ao comitê para 178 

reivindicar um GT conflito direcionado ao setor produtivo. Sugeriu que todos sejam 179 

ouvidos com paridade. A Sra. Yara Vanessa - Saneago relatou que durante as visitas 180 

técnicas às Prefeituras percebeu-se desinteresse, mas o novo grupo de trabalho deve-se 181 

comprometer e convocar os setores envolvidos diretamente para participar das 182 

discussões. Sugeriu que, no caso, poderia mudar a descrição da Deliberação “Aprova a 183 

Criação do Grupo - Ponte de Pedra”. Após considerações finais, o Sr. Édio Damásio da 184 

Silva Júnior – Vice-presidente do CBH Bois passou para o próximo item da pauta. Item 6. 185 

Discussão e decisão sobre a minuta de Deliberação de Criação de Grupo de 186 

Trabalho Conflito de Uso - Ponte de Pedra I. O Sr. Phelipe Cunha - Secretaria Executiva 187 

disponibilizou, em “modo apresentação", a minuta de deliberação de criação do Grupo de 188 

Trabalho Conflito de Uso - Ponte da Pedra I. O Sr. Fabrício Aires - SEMAD deu início a 189 

leitura dos artigos, destacando alguns aspectos citados na minuta. Diante do artigo 3º da 190 

minuta, a Sra. Maria Aparecida Araújo - SEMAD sugeriu que os membros decidissem os 191 

representantes para as vagas, assim as entidades teriam um prazo para que pudessem 192 

indicar seus representantes. O Sr. Kleber Alves Rocha Junior - CODERV manifestou que 193 

a Prefeitura de Paraúna juntamente com secretaria de turismo e meio ambiente e a 194 

Prefeitura de Rio Verde deverão estar envolvidos no grupo de trabalho. O Sr. Thiago 195 

Castro- FAEG reiterou que a Federação de Agricultura, sabendo dos objetivos do grupo, 196 

que seria um conflito entre os setores de turismo e energético, não participará do grupo 197 

de trabalho, mas se comprometeu a conversar com o Sindicato Rural de Rio Verde. O Sr. 198 

Pedro Paulo - SEMAD destacou que o papel do comitê e assegurar e definir diretrizes 199 

para exploração segura da água na bacia, e o que estava sendo questionado era o 200 

impacto que empreendimento poderia causar, mas que TVRs (Trecho Vazão Reduzida) 201 

são analisadas criteriosamente no licenciamento, assim como a vazão na outorga. Pediu 202 

a palavra o Sr. Marcos Aurélio - SEMAD enfatizou que a SEMAD é muito rigorosa na 203 



 

avaliação de empreendimentos elétricos no estado de Goiás e que não era função do 204 

comitê chancelar ou não a instalação do empreendimento, fez um breve resumo de alguns 205 

aspectos relevantes do assunto. O Sr. Fabrício Aires - SEMAD concluiu a sua 206 

apresentação e agradeceu a todos. O Sr. Édio Damásio da Silva Júnior – Vice-presidente 207 

colocou a minuta de Deliberação de Criação de Grupo de Trabalho Conflito de Uso - Ponte 208 

de Pedra I em regime de votação, sem nenhuma objeção contrária, a Deliberação foi 209 

aprovada por unanimidade. Dando Continuidade, abriu espaço para que os membros 210 

decidissem quais seriam os representantes do GT. Após discussões o GT Conflito de Uso 211 

- Ponte de Pedra I será representado pelas seguintes entidades: SEMAD, RV Energia, 212 

CODERV, IF Goiano - RV e Turismo - Canoagem. Item 7. Discussão e decisão sobre 213 

minuta de Deliberação de Criação do Grupo de Trabalho para revisão do Plano de 214 

Bacia do CBH Paranaíba. Marcos Aurélio - SEMAD comunicou que o CBH Paranaíba 215 

fez a contratação de uma empresa para revisarem o Plano de Bacia, nesse sentido, foi 216 

solicitado aos comitês afluentes que dessem apoio à estruturação do plano para que o 217 

documento fosse desenvolvido de maneira articulada. Diante do exposto, o CBH 218 

Paranaíba estava oferecendo capacitação em Brasília no dia 26 de abril, cujas vagas são 219 

limitadas. Informou que todos que fizessem a capacitação serão obrigatoriamente 220 

incluídos no Grupo de Trabalho de Acompanhamento. O Sr. Marcos Aurélio - SEMAD 221 

disponibilizou, em “modo apresentação", a minuta de deliberação que estabelece as 222 

diretrizes para criação do grupo. Prosseguiu-se com a leitura dos artigos, destacando 223 

alguns dos aspectos citados na minuta. Informou que estavam abertas 10 vagas, mas o 224 

prazo para encaminhar nomes à ABHA segue até o dia 16 de março e que a secretaria 225 

executiva receberá indicações via e-mail. Abriu a palavra para que as entidades 226 

interessadas se manifestassem. Após discussões o GT estará representado pelas 227 

seguintes entidades: CODERV, Saneago, PCH Verde 8, IF Goiano - Rio Verde e FAEG. 228 

O Sr. Phelipe Cunha - Secretaria Executiva Completta citou o §1.º Preferencialmente a 229 

composição do GT deverá respeitar a proporção dos segmentos que compõem a plenária 230 

do CBH e comunicou que, caso o número esperado de inscrições for excedido, será 231 

realizado um sorteio. Retomando a palavra, o Sr. Édio Damásio da Silva Júnior, colocou 232 

a minuta da Deliberação de Criação do Grupo de Trabalho para revisão do Plano de Bacia 233 

do CBH Paranaíba em regime de votação, sem nenhuma objeção contrária, a Deliberação 234 

foi aprovada por unanimidade. Item 8. Ações de Cumprimento do Acordo de Alocação 235 

Negociada de Água - Saneago. O Sr. Paulo Henrique Almeida - Saneago cumprimentou 236 

a todos e convidou a Sra. Yara Vanessa - Saneago para dar início à apresentação. Exibiu, 237 



 

em “modo apresentação", as ações de cumprimento do acordo de Alocação Negociada 238 

de Água e informou que em observância às deliberações n° 007, de 26 de abril de 2019 e 239 

deliberação nº011 de 16 de setembro de 2019, onde foram atribuídas as seguintes ações: 240 

acompanhar a situação das vazões dos Ribeirões Abóbora e Lage; emitir relatório de 241 

monitoramento hidrológico, monitoramento de perdas e dos usos de água, parcerias em 242 

programas e proteção ambiental da bacia e execução de obras. Dando continuidade, o 243 

Sr. Paulo Almeida - Supervisor de Hidrologia da Saneago apresentou o relatório das 244 

campanhas de medição contendo dados históricos dos mananciais do Ribeirão Abóbora, 245 

Laje e Rio Verdinho. Destacou que há pelo menos 4 medições diretas nos pontos de 246 

monitoramento de controle e foram instaladas estações telemétricas nesses pontos. 247 

Exibiu gráficos do monitoramento telemétrico e informou que todos os dados estavam 248 

disponíveis no site da Saneago, “Sala de Situação", que todos poderiam acessar e 249 

acompanhar diariamente. Destacou que o estado de Goiás era o que menos perdia água 250 

na distribuição em todo o País, enquanto a média nacional de perdas de água é de 40%, 251 

a Saneago atingiu apenas 27%. Seguindo a apresentação, a Sra. Yara Vanessa – 252 

Saneago fez o balanço das ações de parceria em programas de recuperação e proteção 253 

ambiental, cujo investimento no valor de R$ 164.372,52. Esclareceu a situação atual das 254 

obras do sistema de abastecimento e como estava o andamento para implantação do 255 

S.A.A Rio Verdinho. O Sr. Paulo Almeida - Saneago informou que serão encaminhados 256 

para o grupo de acompanhamento a apresentação juntamente com as notas técnicas, 257 

atendendo as condicionantes apontadas nas deliberações. Item 8. BRF Pedido de 258 

Outorga de Captação Ribeirão Rio Verdinho.  O Sr. Nilo Carlos Susstrunk - BRF 259 

agradeceu a oportunidade de apresentar ao comitê e ressaltou que a BRF tem interesse 260 

em participar do projeto “Produtores de Água” e outros que possam contribuir com 261 

recursos hídricos da bacia hidrográfica. Destacou as ações da BRF para a redução do 262 

consumo de água e do projeto de reuso, nos quais a captação do Ribeirão Abóbora foi 263 

reduzida em 12%. Explicou como funcionava o sistema de abate e quanta água era 264 

utilizada para cada cadeia alimentar. Informou que internamente não é possível reduzir 265 

mais o consumo e, visando o período de seca, a BRF estava buscando soluções que não 266 

causassem impacto na sociedade. Comunicou que a BRF fez o pedido de outorga para à 267 

SEMAD e, concomitantemente, encaminhou o pedido ao CBH. Informou sobre o termo de 268 

Deliberação em que estabeleceu a restrição de 15% para o período de estiagem, nessa 269 

perspectiva, informou que a BRF ficará no limite e não conseguiria manter-se alinhado 270 

com as exigências sem captação alternativa. Concluiu a apresentação e abriu espaço 271 



 

para perguntas. Após contribuições dos membros decidiu-se que essa pauta será 272 

discutida no grupo de trabalho. Item 9. Informes Gerais O Sr. Phelipe Cunha - Secretaria 273 

Executiva Completta lembrou a todos que as entidades deverão indicar seus 274 

representantes e encaminhar um ofício para o e-mail da Secretaria Executiva com os 275 

nomes dos seus respectivos representantes para os seguintes grupos: GT Ponte Pedra I 276 

e GT Revisão do Plano de Bacia do CBH Paranaíba. Item 10. Encerramento:  Nada mais 277 

a discutir, O Sr. Édio Damásio da Silva Júnior – Vice-presidente do CBH Bois encerrou a 278 

27ª Reunião Ordinária do CBH dos Bois. Eu, Patrícia Sueli Côrtes de Oliveira, lavrei essa 279 

ata que segue assinada pelo Presidente do Comitê e Secretário Executivo. A gravação 280 

com inteiro teor da reunião encontra-se disponibilizada no site do CBH dos Bois.281 

 
 
 
_____________________________________________ 

 Reginaldo Passos 
Presidente do CBH BOIS 

 
 
 
 
 
 
 
 

  _____________________________________________ 
Hallyne Araújo Ferreira 
1º Secretária Executiva

 

 

 

 

 

 

 



 

Anexo I – 

Lista de Presença (Titulares e Suplentes) do CBH Bois 

 

Nº Entidade Representante 

1 Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável – SEMAD 

Maria Aparecida de Souza Araújo 

2 Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável – SEMAD 

Marcos Francisco Cabral 

3 Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável – SEMAD 

Fabrício de Campos Aires Silva 

4 Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável – SEMAD 

Marcos Aurélio Gomes Antunes 

5 Prefeitura Municipal de Rio Verde José Alves Neto 

6 SANEAGO Yara Vanessa Portuguez Fonseca 

7 SANEAGO Paulo Henrique de Almeida 

8 SANEAGO  Katiuscia Maria de Q. Ferreira Arroyo 

9 SANEAGO Eliete Ribeiro da Silva 

10 COMIGO Reginaldo Passos 

11 BRF S. A Nilo Carlos Susstrunk 

12 APMP-GO Rodrigo Gomes Barros 

13 Verde 08 Energia S/A Paulo Roberto Gomes Pereira 

14 IF Goiano – Campus Rio Verde Édio Damásio da Silva Júnior  

15 CODERV  Klener Alves Rocha Junior 

16 Associação dos Produtores de Água Hallyne Araújo Ferreira 

17 Thiago Castro de Oliveira FAEG 

 

Anexo II – 



 

Lista de Presença (Convidados) do CBH Bois 

 

 Entidade Representante 

1 Secretaria Executiva/Completta Phelipe Henrique Cassimiro Cunha 

2 Secretaria de Estado de Meio 

Ambiente e Desenvolvimento 

Sustentável – SEMAD 

Pedro Paulo Alves Godoi 

3 RV Energia / PCH YPÊ Caio Guimarães Denis 

4 RV Energia / PCH YPÊ Tania Arantes Faria 

5 SANEAGO Diego Pinheiro Dornelles 

6 Biota Marcela Lima da Silva 

7 BRF Hellen Nogueira Barbosa 

8 Secretaria Executiva Completta  Luíza Peixoto Cavalcante 

9 Secretaria Executiva Completta Danielly Alves Miranda Caetano 

 


